

例年より少しおそく2学期が始まりました。2学期を迎えた子ども達の姿はどことなく1学期より少しくましくなったような気がします。きっと家族や友達と過ごした夏休みの経験が子ども達を育てたのでしょう。

久しぶりに会える友達に目をキラキラ輝かせる子ども達は、学校の夏の風物詩だと思えます。

さて、夏休みの7月27日に第20回の複式授業研究会が行われました。1年生から6年生まで子ども達が中心となって授業を進められることに、ご参加いただいた学校の先生方は驚かされていました。異学年の子ども達が、それぞれの立場で学び合う素晴らしい姿が見られたことをとても嬉しく思います。

<1・2F>

1年生は、「楽しい電車づくり」をテーマに活動しました。「みんなで作る」「運転席を付ける」など、様々な視点で捉えていました。また、2年生の情報を得て、電車への装飾などを考えるようになりました。ただ電車ごっこで乗るだけのおもちゃではなく、見せ合って楽しめる、もしくは自分が電車の中に入ってあたかも運転手になったかのようにして遊べる工夫がされていました。2年生は、自分が感じたことやお客さんが喜ぶ工夫を自分なりに理解して1年生に伝えることができていました。「人気の理由は電車だけなのか」と発問した場面で資料を配付したところ、子どもたちが熱心に読み始めました。そこには、貴志駅の建物・カフェ・自然・ニタマなどをめあてにした乗客の意見が示されており、「また見学に行きたい!」と話し始めました。



<3・4F>

「物語のおもしろみを見つけよう」というテーマで学習を進めてきた3・4F。当日の課題は「このお話の続きを考えよう」ということで、3年生は「まいごのかぎ」の主人公いこが次の図工の時間にどうするのか、4年生はごんを撃ってしまった兵十がこの後どうするのかについて話し合いました。3年生は、多数決ではなく、理由を付けて話し合おうと声をかけながら「後悔しないために、もう消さない」と決意して絵を描き直した」と結論を出しました。4年生は、「兵十は村のみんなに話してごんはいいやつだと伝えた」と結論を出し、さらにそれが物語のはじめにつながっていることにも気づきました。両学年とも時間を忘れた話し合いが続き、みんなスッキリした顔で授業を終えました。



<5.6F>

当日の授業は、友ヶ島のごみ漂着問題について話し合いをする1時間でした。「今、自分たちにできることは何か?」という課題の解決に向けて、座標軸を使い、自分の立場を明確にしながら一生懸命考える姿がとても印象的でした。「みんなで協力しないと解決しない、呼びかけが大切だ。」「いや、呼びかけるよりも前に自分たちがやらないと。」「問題を解決するには、ポイ捨てをしない等『がまん』が必要だ。」「『がまん』ばかりしても続かない、楽しくしないと。」等様々な意見が出ました。自分が理想とするSDGsを視野に入れた生き方について交流し、考えを深めることができた1時間となりました。



今年は、初めて6年生の子ども達がパネラーとなって全国デビューしました。

Aさんのコメント 「最初から最後まで緊張していたけど、終わったら達成感があってうれしかったです! たまに、頭の中が真っ白になってしまったけど、ちょっとたったら発表できたので良かったです。中学校や高校では、この機会はないと思うから、愉しんで参加できたので良かったです。」

9月行事予定		
11	土	弁当日 火曜日課
12	日	
13	月	弁当日
14	火	土曜授業日の振替休業日
15	水	
16	木	給食日
17	金	
18	土	
19	日	
20	月	敬老の日
21	火	入門実習①
22	水	
23	木	秋分の日
24	金	入門実習②
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	教育実習終了 お別れ集会
29	水	オンライン集会
30	木	

10月行事予定		
1	金	
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	
6	水	
7	木	南紀旅行1日目 実施予定
8	金	南紀旅行2日目 実施予定
9	土	
10	日	
11	月	
12	火	
13	水	和歌山県学力到達度調査
14	木	授業参観・学級懇談会 1日目
15	金	授業参観・学級懇談会 2日目
16	土	
17	日	
18	月	
19	火	
20	水	保護者学級(オンラインにて実施予定)
21	木	
22	金	短縮4限 下校 低学年 12:00 高学年 12:10 給食なし
23	土	2021 研究発表会 ※オンライン
24	日	
25	月	通常日課(月曜日日課) 給食日
26	火	
27	水	短縮4限 下校 低学年 12:00 高学年 12:10 給食なし
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	

9・10月の予定



*夏休み作品展

学校 HP にギャラリーを設けています。ぜひご覧ください。

<http://www.aes.wakayama-u.ac.jp/2021sakuhin/>

*スポレク附属

延期になっていましたスポレクの実施日が決定いたしました。

日時 11月6日(土)
8時50分～12時00分

場所 ビッグホエール

保護者受付 8時00分～9時30分

児童入場 8時30分

※警報や新型コロナウイルス感染症等の影響により中止となる場合もあります。

*授業参観

本年度最初の授業参観を予定しています。密を避けるために分散での開催となります。ご理解の程よろしくお願いたします。

<10月14日(木)5限>

複式学級 1F 3F 5Fの方

単式学級出席番号1～15番の方

<10月15日(金)5限>

複式学級 2F 4F 6Fの方

単式学級出席番号16～30番の方

※詳細は、別紙配付プリントをご参照ください。

※必ず検温を済ませてからご来校ください。
児童玄関で再度検温と、手指消毒のご協力をお願いいたします。

*南紀旅行

10月7日(木)8日(金)に実施を予定しています。新型コロナウイルス感染症の感染の状況を直前まで注視し、判断していきます。

*保護者学級

10月20日(水)午後の予定

演題「未定」

※情報モラルについての講演を予定しています。

*秋の教育研究発表会

10月23日(土)

※児童は登校しません。



花でかわいく彩られました。 9月3日(金)

育友会 生活指導部のみなさんが中心となって、児童玄関前のプランターにお花を植えてくださいました。

お花屋さんとの交渉からはじまり、プランターの買い出しや土の入れ替えなどの準備など、本当にありがとうございました。

おかげさまで、校庭がとても明るくかわくなりました。